

# Les lumières d'Al-Andalus

**Pour revisiter le contexte actuel  
du dialogue interreligieux**

**Les invités :**

**Maurice Ruben Hayoun**  
philosophe et historien

**Cheikh Khaled Bentounes**  
leader spirituel de la confrérie soufie Alawiyya

**Jean-Claude Basset**  
islamologue

*Unil*

UNIL | Université de Lausanne

Faculté de théologie  
et de sciences des religions



**SOCIÉTÉ VAUDOISE  
DE THÉOLOGIE**



**L'Arzillier**  
Maison du dialogue

# Les lumières d'Al-Andalus

## Descriptif

---

Qualifiée de mythe par ses détracteurs, la civilisation d'Al-Andalus a laissé des traces dans son architecture, mais d'abord par les productions de ses érudits, juifs et musulmans. Moïse Maimonide, juif sépharade, médecin, métaphysicien et théologien y voit le jour en 1138, après son illustre contemporain musulman Ibn Rochd, Averroès, qui influencera les philosophes latins et juifs. Al-Andalus est sans doute à redécouvrir comme un des modèles de dialogue interreligieux du passé pour notre époque où la tentation est grande de rejeter les apports des uns et des autres à la civilisation occidentale.

## Les invités

---

### Maurice Ruben Hayoun

philosophe et historien

« Les Lumières de Cordoue ou la participation des savants musulmans et juifs à la civilisation européenne ».

### Cheikh Khaled Bentounes

leader spirituel de la confrérie soufie Alawiyya

« Une journée internationale du vivre ensemble dans la paix » et  
« La nécessité du dialogue interreligieux ».

### Jean-Claude Basset

islamologue

« Etat du dialogue interreligieux en Suisse romande ».

## Lieu

---

Salle 2024 de l'Anthropole UNIL Dorigny

## Date et horaire

---

Jeudi 19 avril 2018 de 18h à 21h

## Information

---

Les conférences seront suivies d'un échange avec le public.  
Entrée gratuite, ouvert à tous.

## Contacts

---

Elio Jaillet, 079 254 93 18 et Dominique Voinçon, 079 954 10 27